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湖南电广传媒股份有限公司 

2021 年度业绩说明会投资者活动记录表 

编号：20220517 

投资者关系活

动类别 

□特定对象调研                   □分析师会议  

□媒体采访                       √业绩说明会 

□新闻发布会                     □路演活动 

□现场参观                       □电话会议 

□其他： （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

 及人员姓名 

电广传媒2021年度业绩说明会采用网络远程方式进行，面向全体

投资者 

时间 2022 年 5 月 17 日 15:00-17:00 

地点 
深圳证券交易所 “互动易平台 ”http://irm.cninfo.com.cn “云访

谈 ”栏目  

公司接待人员 

姓名 

主持人：电广传媒 

 
董事长、总经理：王艳忠 

 
独立董事：徐莉萍 

 
财务总监：付维刚 

 
董秘：谭北京 

投资者关系活

动 

主要内容介绍 

1.股价一直在净资产下 5 年，请问公司有做市值管理的打算吗？ 

答：您好，公司管理层关注公司股票二级市场表现，对公司未来

发展充满信心。2021 年以来，公司基本面发生了根本性的好转，



随着公司战略的逐步落地和深入，公司管理层有信心进一步提升

公司的市场价值。同时，公司将加强与投资者的沟通与对接，增

进投资者对公司的了解和认同。谢谢关注 

2.公司是否开展海外市场业务，目前国家形势对公司开展海外市

场有何影响？ 

答：您好，公司海外市场占比非常小，对公司不构成重大影响。

谢谢关注。 

3.上市公司核心竞争力资产 5g 实验室无偿转让给大股东的公告在

哪里？公告号是多少？ 

答：您好，“5G 高新视频多场景应用国家广播电视总局重点实验

室 ” 是经国家广播电视总局批复同意，面向 5G、聚焦高新视频

的国家级实验室，由湖南省人民政府和国家广播电视总局 “省部

共建 ”，由湖南广播影视集团（台）统筹实施。之前委托电广传媒

运营，是考虑赋能有线网络业务。后为更好的发挥实验室作用，

提升实验室研发能力，由湖南广播影视集团（台）直接负责运

营，统筹实施，其研究成果将更好为湖南广电旗下子公司赋能。5

G 实验室的经费投入全部来源于国家支持。谢谢关注。 

4.从 15 年股价的 40 多块到今天 4 块多，7 年时间股价只剩十分

之一，当初的千亿市值，如今看来只是个笑话。可以说是上上层

管理层留下的烂摊子或历史遗留问题，那么做为负责的管理层，



是否会做好市值管理，对国有资产保值增值呢？或者感性点，请

问你们是否真会保护 7 年来一直追随的小散们呢？我们是否还能

相信你们一直相随呢？ 

答：公司管理层关注公司股票二级市场表现，对公司未来发展充

满信心。2021 年以来，公司基本面发生了根本性的好转，随着公

司战略的逐步落地和深入，公司管理层有信心进一步提升公司的

市场价值。同时，公司将加强与投资者的沟通与对接，增进投资

者对公司的了解和认同。谢谢关注。 

5.目前公司股价不高，成交量也比较低迷，公司有什么针对性的

措施来增强股东们的信心吗？ 

答：公司管理层关注公司股票二级市场表现，对公司未来发展充

满信心。2021 年以来，公司基本面发生了根本性的好转，随着公

司战略的逐步落地和深入，公司管理层有信心进一步提升公司的

市场价值。同时，公司将加强与投资者的沟通与对接，增进投资

者对公司的了解和认同。谢谢关注。 

6.请介绍公司目前的重要文旅项目进展情况，谢谢。 

答：芒果城项目是公司目前的重点文旅项目，该项目正在积极准

备开工前的相关工作，争取 2022 年内开工建设；同时，加快芒果

乐园、芒果冒险乐园等芒果系新产品落地，打造针对年轻人及年

轻人家庭，开发独具湖南广电特色、极具市场吸引力、可复制的



都市休闲文旅产品；抓住国家发展乡村振兴的契机，推动文旅与

乡村振兴的结合，发展芒果田园产品。加强文旅与科技结合的研

究，探索元宇宙在公司文旅科技产品中的落地应用。 

7.公司文旅业务未来如何规划，有什么具体措施和看点？ 

答：一是加快特色文旅产品落地。积极做好芒果城重点项目开工

前期准备，争取 2022 年内开工建设；加快芒果乐园、芒果冒险乐

园等芒果系新产品落地，打造针对年轻人及年轻人家庭，开发独

具湖南广电特色、极具市场吸引力、可复制的都市休闲文旅产

品；抓住国家发展乡村振兴的契机，推动文旅与乡村振兴的结

合，发展芒果田园产品。加强文旅与科技结合的研究，探索元宇

宙在公司文旅科技产品中的落地应用。二是加强对优质文旅资源

开拓。加快南岳文旅项目建设，确保年内投入运营。对于优质的

文旅资源和项目，战术上变单纯托管为带资托管，变多管齐下整

体推进为以点带面重点突破。发挥公司投资业务方面的协同作战

效应，加快推进公司文旅项目的并购。发挥自身优势，积极参与

全省文旅投资平台建设。谢谢。 

8.公司游戏业务能否持续保持盈利？ 

答：您好，2022 年，游戏版号重新恢复核发，对游戏行业构成重

大利好。公司游戏业务团队在游戏运营方面拥有丰富的经验，产

品运营情况良好，近几年来一直处于稳步增长状态。后续公司游



戏业务将进一步丰富核心游戏产品，加快市场开拓，继续推进潮

玩等新业务，推动营收规模和净利润再上新台阶。 

9.公司广告业务目前毛利率较低，有什么改善措施吗？ 

答：您好，公司广告业务充分利用自身优势，加快进入互联网信

息流广告领域，同时继续探索无人机等创新业务，加快业务转型

升级。 

10.请问明源云减持情况如何？收益情况如何？ 

答：2021 年公司减持了部分明源云股份，已体现在 2021 年公司

的投资收益中。谢谢关注。 

11.公司管理层目前对公司股票价格是否关注？对目前市值满意

吗？ 

答：公司管理层关注公司股票二级市场表现，对公司未来发展充

满信心。2021 年以来，公司基本面发生了根本性的好转，随着公

司战略的逐步落地和深入，公司管理层有信心进一步提升公司的

市场价值。同时，公司将加强与投资者的沟通与对接，增进投资

者对公司的了解和认同。谢谢关注。 

12.公司现在的战略是 “文旅+投资 ”，投资板块贡献的利润占比较

大，是否考虑更名？ 



答：您好，感谢您对公司的关心和很好的建议。将基于业务结构

和发展战略，考虑是否调整公司名称。 

13. 付总好！公司 2021 年半年报显示的应收股利高达 1.05 亿

元，账龄超过 5 年。未收回的原因描述为原子公司以前年度股

利，尚未结算，且未发生减值。请问公司应得的投资分红款长期

挂账是否合理？公司有无收回计划或者坏账计提准备？谢谢！ 

答：投资者您好，公司将收回上述股利。谢谢关注。 

14.海底世界与上市公司存在同业竞争，是否有相关计划解决同业

竞争 

答：2021 年公司确定了 “文旅+投资 ”的战略，大股东一直积极

支持公司的战略落地、业务发展，未来将根据实际情况整合内部

资源，打造独具特色的文旅产品。 

15.公司管理层人员大多没有持有公司股票，建议公司积极考虑开

展股权激励计划。 

答：您好，您提出的股权激励建议我们将认真研究。谢谢关注。 

16.狮门影业投了多少钱，坏账计提多少？ 

答：公司狮门项目共计投入 2.89 亿美元，投资形成的存货在 201

9 年－2021 年三年合计计提减值 4.7 亿元人民币；2021 年公司对



狮门项目进行了整体打包转让，因此该项目未来不会对公司财务

情况产生显著影响。谢谢关注。 

17.上市公司核心竞争力资产流失到大股东手中，负责经营的管理

层人员是否有违法嫌疑？ 

答：您好，公司拥有独立于控股股东完整的资产结构。大股东对

公司的战略发展和业务给予大力支持。不存在第一大股东等股东

单位及关联方占用公司资产的情形。 

18.公司对北京掌阔移动传媒科技有限公司的投资款项的收回是否

有计划？ 

答：公司已对北京掌阔的投资款全部计提坏账准备，同时公司积

极采取措施追回投资款，力争将损失减到最小。谢谢关注。 

19.请财务总监运用专业知识介绍一下，在旗下子公司新丰源股权

转入转出在股权比例变化不大的情况下 ，凭空多出几亿利润 是

否存在财务造假的可能？ 

答：公司 2019 年以 1 元的价格从小股东手中受让了新丰源 25%股

权，又以账面成本价从法院受让 20%新丰源股权。根据会计准则

的核算要求，公司聘请第三方专业评估机构对上述 45%股权进行

了公允价值评估，评估值与成本价之间的部分计入当期损益，不

存在 “凭空多出几亿利润 ”的情况。谢谢关注。 



20. 请问公司以达晨为平台的投资业务近两个月的投资退出运营

情况如何？公司直投的湘财股份减持公告距今已数月，一直无减

持数据，请问公司减持进展如何了？ 

答：达晨业务近两个月运营情况正常，公司近期还启动了两只新

基金的募集工作，计划募资规模共计 100 亿左右，如能募集成

功，公司投资业务将再上新台阶；湘财证券借壳成功后公司持有

湘财股份 2170.77 万股股份，2021 年通过减持已收回 1.998 亿元

现金，目前仍持有 575.27 万股，谢谢关注。 

21.董秘你好，公司发展文旅业务有什么优势？ 

答：您好，公司在文旅业务方面有独特的竞争优势。1.公司在文

旅产业方面有丰富的运营经验和专业能力。公司很早就树立了

“按照文化产业的规律来经营旅游产业 ”的理念，并在产业实践

中取得了亮眼的成绩。凭借极强的文化活动策划创意能力和营销

能力，旗下长沙世界之窗主题乐园，自 2004 年实现盈利后，连续

十多年快速健康增长；公司旗下的五星级酒店——圣爵菲斯大酒

店，连续两年经营创收居全省行业第一，荣获湖南省文明旅游先

进单位和携程网最受欢迎酒店金奖等荣誉称号。长沙世界之窗及

圣爵菲斯大酒店在 2020 年受疫情严重影响的情况下仍然实现了盈

利，体现出良好的运营能力和抗冲击的韧性。2.湖南广电拥有独

特的 IP 资源和媒体资源优势。公司背靠湖南广电，将充分利用湖



南广电优质 IP 资源和媒体宣推优势，进行文旅深度开发，实现传

媒和文旅的深度整合，打造独具湖南广电特色的爆款文旅产品。

《湖南省 “十四五 ”文化和旅游发展规划》明确支持电广传媒

“传媒+文旅+投资 ”战略升级，依托湖南卫视、芒果 TV 等节目

内容优势，整合旅游资产资源，打造大型文旅投资平台。3.公司

的市场化运作意识。公司在人才激励机制和产业化运作方面拥有

非常强的市场化意识，同时投资业务的成功运作经验和专业能力

也将助力文旅业务的拓展。 

22.请问公司有考虑增持上市公司股份吗？毕竟破净许久，公司投

出去那么多钱，是否有考虑对自家公司的信心增持呢？ 

答：公司非常关注公司股票价格。2022 年 4 月 11 日，证监会、

国资委、全国工商联联合发布关于进一步支持上市公司健康发展

的通知。通知指出，鼓励上市公司回购股份用于股权激励及员工

持股计划。公司将积极研究上市公司股票回购有关事项，如有回

购安排，公司将及时披露。谢谢关注。 

23.有线业务出表造成公司财务费用下降多少？ 

答：中广湖南公司 2021 年的财务费用为 7624 万，出表后已不再

纳入电广传媒 2021 年的合并报表。谢谢关注。 

24.公司核心竞争力有哪些？ 



答：1、整合湖南广电优势资源，打造文旅融合生态公司文旅业务

本身具备较好基础和运营经验，长沙世界之窗主题乐园，年入园

人数实现了连续十多年稳健增长；公司旗下的五星级酒店——圣

爵菲斯大酒店，连续两年经营创收居全省行业第一，荣获湖南省

文明旅游先进单位和携程网最受欢迎酒店金奖等荣誉称号。湖南

广电拥有独特的 IP 资源和宣推优势。公司已把文旅业务作为重点

发展方向，以打造湖南省最大的文旅投资平台和文旅运营第一品

牌为目标，充分利用湖南广电优质 IP 资源，进行文旅深度开发，

打造独具湖南广电特色的爆款文旅产品，积极进行文旅资源整合

和拓展，形成公司新的增长点。2、创投业务保持行业领先公司旗

下的达晨创投是我国第一批按市场化运作设立的创投机构，现已

发展成为目前国内最具品牌影响力的创投机构之一，多年来一直

名列前茅。达晨创投连续 17 年被行业权威评比机构清科集团评为

“中国最佳创业投资机构 50 强 ”，2012 年度、2015 年度综合排

名第一，并荣获 “中国最佳创业投资机构 ”、“中国最佳退出创业

投资机构 ”等荣誉。位列 “2021 中国创业投资机构榜 ”第九名

（本土创投第二），近十年稳居本土创投机构前三。2021 年底，

达晨财智中选国家中小企业发展基金第三批子基金管理机构。目

前，达晨创投管理基金总规模 360 亿元；投资企业超 640 家，其

中 120 家企业上市，90 多家企业在新三板挂牌。达晨创投已成为

国内领先的专业的 PE/VC 投资基金管理平台。 



25.圣特罗佩 2020 实现 18.9 亿销售额，对公司利润贡献有多少？

计提 6200 万资产减值依据是什么？ 

答：圣特罗佩 2020 年未实现销售收入，2021 年营业收入是 7.33

亿元。计提的减值是公司根据 2021 年房地产行业的市场情况的变

化聘请第三方专业机构对公司所持有的圣特罗佩 30%股权的市场

价值进行评估后的结果。谢谢关注。 

26.中国广电 192 正式放号后对公司有什么影响？从财务角度有多

大的积极作用？ 

答：中国广电 5G 放号将有利于公司参股公司中国广电湖南网络

公司业务发展。谢谢关注。 

27. 董秘您好！针对近期您的一反常态问答，我们中小股东发起

了对您的服务打分。有 24 位投资者参与投票，投票前三为：13

票赞同 “董秘是迫于压力回应，依旧敷衍了事”，占比近 1/3；9

票赞同 “董秘应该回应投资主业具体信息 ”，占比 21.43%；7 票赞

同 “董秘官僚主义重，背后的大佬看不下去了”，占比 16.67%。

另，您一再强调有问题自己查资料，请问哪里有公开可查的问题

答案？多谢！ 

答：您好，感谢您提出的问题。公司发展离不开股东、投资者的

支持，公司非常重视投资者的意见，也欢迎投资者通过各种方式

进行沟通交流，作为董事会秘书将在符合上市公司信息披露规则



要求的前提下，尽可能对大家关心的问题进行详细回复。针对互

动易平台上的重复提问请或者回复涉及内容较复杂并在公司公告

中已经披露过的事项，可能会提示大家查看相关公告。谢谢！欢

迎大家多提宝贵意见，我们持续改进工作。 

28.公司投资业务的经营情况怎么样，未来的增长点在哪里？ 

答：（1）经营情况 2021 年，达晨财智实现净利润 5.5 亿元，创历

史最好业绩。达晨财智年度投资金额、基金募集规模、被投企业 I

PO 和过会企业数量均创历史新高，年内 16 家企业 IPO 挂牌上

市，新增 IPO 预披露企业近 40 家，尤其是规模 68 亿元的创鸿基

金圆满收官，不仅创下公司单支基金规模历史新高，更是 2021 年

度本土创投规模最大的市场化基金。截至报告期末，其累计管理

基金规模 360 亿元，投资企业总数 640 多家，IPO 上市达 120

家，位列 “2021 中国创业投资机构榜 ”第九名（本土创投第

二），近十年稳居本土创投机构前三。2021 年底，达晨财智中选

国家中小企业发展基金第三批子基金管理机构。公司总部加大基

金配投和项目直投力度，支持投资业务发展，投资金额创历史新

高。（2）未来增长点投资业务，紧紧抓住 “资管 ”二字，坚定推

动产业链延伸，向打造大资管平台升维升级。按照 “坚定推动产

业链延伸，将公司投资业务向打造大资管平台升维升级的思路 ”，

继续支持达晨做优做强，积极推动达晨创投申请资产管理等资管

平台。支持旗下达晨财智的市场化发展，积极拓展大 PE、并购、



定增业务，打造投资业务新的增长点。达晨财智发挥品牌优势，

做好新一期 80 亿元达晨创程综合基金、20 亿元达晨中小企业科

技基金及 10 亿元达晨晨欣定增基金募集和投资工作，不断扩大基

金管理规模；把握注册制、新三板改革、北交所设立等资本市场

改革的重大红利，积极推进 IPO 申报，力争实现 IPO 申报和上市

数量再创历史新高，打造超一流投资机构，中国创投行业标杆。

谢谢关注。 

29.董事长您好，想问一下公司有没有进军元宇宙的打算？ 

答：您好，公司积极关注新科技、新应用等对公司业务发展的影

响。2022 年年初，公司邀请了清华大学沈阳教授等行业和产业专

家为公司进行了元宇宙方面专题培训。公司文旅、艺术品等重要

业务板块都在积极研究，探索元宇宙在公司产品中的落地应用。

文旅业务方面，积极进行文旅与科技结合的研究，探索元宇宙在

公司文旅科技产品中的落地应用。加强文旅与科技结合的研究，

探索元宇宙在公司文旅科技产品中的落地应用。艺术品方面，中

艺达晨拟创建自有交易平台，推动 NFT 业务落地。谢谢关注。 

附件清单 无 

日期 2022 年 5 月 17 日 

  


